



# ASSEMBLÉE NATIONALE

13ème législature

## pouvoir d'achat

Question écrite n° 118290

### Texte de la question

M. Jean-Jacques Candelier attire l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de l'industrie sur la nécessité de préserver le pouvoir d'achat, notamment des fonctionnaires. Le gel des traitements pèse lourdement sur le pouvoir d'achat. De plus les prélèvements obligatoires ont grevé les revenus depuis le 1er janvier 2011 (retraite) et les ponctions vont continuer à cause du plan de rigueur (CSG, mutuelle...) annoncé. Le risque est de voir une population étranglée par des dépenses auxquelles elle ne pourra plus faire face, quand bien même elle dispose d'un emploi garanti. Selon les économistes, il est clair que le principal problème de l'économie française est celui du tassement chronique de la consommation des ménages. La crise du capitalisme est celle d'un régime de surproduction et de suraccumulation financière. Aussi, au lieu de rogner le pouvoir d'achat des Français, il faudrait que le Gouvernement prenne des mesures radicales pour le pouvoir d'achat, comme le contrôle des prix par l'État, notamment le blocage des produits de première nécessité. Il lui demande donc s'il entend juguler les augmentations des biens de consommation courante, ce qui ne coûterait strictement rien au budget.

### Données clés

**Auteur :** [M. Jean-Jacques Candelier](#)

**Circonscription :** Nord (16<sup>e</sup> circonscription) - Gauche démocrate et républicaine

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 118290

**Rubrique :** Politique économique

**Ministère interrogé :** Économie, finances et industrie

**Ministère attributaire :** Économie, finances et commerce extérieur

### Date(s) clé(s)

**Question publiée le :** 20 septembre 2011, page 9989

**Question retirée le :** 19 juin 2012 (Fin de mandat)